

Las inversiones llegarán a 3,4 millones con el Plan E y el Reindus

El PSOE reclamó contener el gasto, reducir inversiones y destinar ese dinero a liquidar deudas con proveedores; mientras, el alcalde afirmó que se eliminarán antes de que acabe 2010

A. Castellanos / Medina

El pleno del Ayuntamiento medinés aprobó ayer los presupuestos municipales para 2010 con los únicos votos a favor del equipo de gobierno. El documento cifra las inversiones en poco más de 2 millones de euros, pero a esa cantidad aún se le habrán de añadir antes de que acabe el año los 671.000 euros que el Gobierno central ha adjudicado a Medina a través del Plan E y los 712.000 euros que el Consistorio invertirá en continuar urbanizando el polígono industrial de Navas con el apoyo del Plan para la Reindustrialización del Entorno de Garoña (Reindus) del Ministerio de Industria. Estas dos partidas que, por motivos administrativos, no se pueden contabilizar en el presupuesto, harán que el monto total de las inversiones alcance los 3,4 millones, el triple que lo presupuestado en 2009.



El pleno del Ayuntamiento aprobó ayer los presupuestos de 2010.
A.C.

Pero el debate de presupuestos, que apenas duró 20 minutos, no entró a valorar ninguna de las inversiones, sino a criticar o defender la gestión económica del Ayuntamiento. El concejal socialista Vicente Alonso de Linaje criticó que «el endeudamiento es aparentemente pequeño, porque siguen sin incluir la deuda que el Ayuntamiento tiene con la empresa Aquagest que supondría pasar de una deuda viva de 904.119 euros a 3.004.119, suponiendo que la deuda con Aquagest sea de 2,1 millones». Pero «lo más preocupante -añadió- es que este Ayuntamiento utiliza a los proveedores para financiarse». Por ello, «nuestra propuesta es crear un presupuesto nuevo con una contención seria del gasto, donde las inversiones se reduzcan a lo meramente imprescindible para utilizar todo ese esfuerzo ahorrador a liquidar deudas con proveedores», concluyó.

Ante estas valoraciones, el equipo de gobierno no entró a responder sobre la situación de la deuda municipal con Aquagest, pero el alcalde José Antonio López sí afirmó que «cuando acabe 2010 se habrá eliminado la deuda con todos los proveedores, dado que estamos limando gastos de todas las concejalías con esta finalidad y haciendo frente solo a gastos fijos».

Con el fin de realizar una política de gasto aún más austera, Alonso de Linaje propuso además «eliminar el concejal de Pedanías, fusionar las concejalías de Cultura y Deportes, amortizar la plaza de la secretaria particular del alcalde, reducir en un 10% las indemnizaciones cobradas por alcalde y concejales por asistencia a plenos y comisiones eliminar el salario de la concejal portavoz del PP».

En este sentido, el alcalde señaló que «no es que tengamos que reducir las indemnizaciones, sino que lo venimos haciendo desde hace tres legislaturas, en las que apenas se han tocado». A lo que añadió que «vamos a mantener esas percepciones, porque están por debajo de las de la mayoría de los ayuntamientos de la comarca».

En el ámbito de las partidas presupuestarias, la concejal de Hacienda Virginia Zorrilla destacó como el capítulo de Personal ha pasado de suponer un 41 por ciento del presupuesto en 2009 a un 36 por ciento del total de los gastos de este año y las inversiones han crecido desde el 18 hasta el 25 por ciento. Sin embargo, desde las filas del PSOE hicieron otra lectura y compararon el presupuesto liquidado al cierre de 2009, no el aprobado a principios de año, y el diseñado para 2010. Por ello, Alonso de Linaje reprochó que «el capítulo de Personal es todo un despropósito al aumentar un 15%» y que «en los gastos corrientes no hay contención alguna del gasto porque se incrementan un 22%».

En este sentido, la concejal de Hacienda señaló que el aumento que se ha realizado de los gastos corrientes se debe únicamente «al aumento de la factura de la electricidad de los edificios públicos y el alumbrado». A su lado, la portavoz del PP, Mónica Pérez, destacó como los presupuestos «cuentan con inversiones importantes, están bien hechos y trabajados».